

BAB II

DESKRIPSI OBYEK PENELITIAN

A. PENGGUNA AKUN ALTER-EGO

Pengguna akun alter-ego berbeda dengan pengguna akun biasa di media sosial. Pada akun biasa, seseorang dapat menampilkan identitas diri yang sebenarnya. Namun pada akun alter-ego, seseorang akan memberikan batasan terkait privasi diri sendiri yang tidak dapat ditunjukkan pada kehidupan nyata atau akun utama. Hal tersebut dilakukan untuk menjaga dan melindungi diri sendiri agar tetap aman dan tidak diketahui oleh orang-orang pada kehidupan nyata (Saifulloh & Ernanda, 2018, p. 241).

Pengguna akun alter-ego menciptakan akun alter-ego karena berbagai alasan. Contohnya, pengguna mengalami rasa bosan dan sepi. Untuk menghilangkan perasaan tersebut, pengguna menggunakan akun alter-ego untuk berinteraksi dengan orang lain. Banyak pengguna akun alter-ego yang berinteraksi dengan sesama pengguna akun alter-ego. Dari interaksi tersebut, muncul rasa percaya antara satu dengan lainnya. Pengguna akun alter-ego menyatakan, sesama pengguna akun alter-ego dapat memberi dukungan kepada pengguna lainnya. Ketika seorang pengguna akun alter-ego sedang merasakan sedih, maka pengguna lainnya dapat berempati dan kemudian akan mengurangi rasa sedih tersebut. Pengguna akun alter-ego menyatakan bahwa melalui penggunaan akun alter-ego, mereka dapat berbagi rasa nyaman satu dengan lainnya (Piamonte, Quintos, & Iwayama, 2020, pp. 6-7).

Pada awalnya, para pengguna akun alter-ego hanya berkomunikasi di media sosial. Namun, ketika rasa percaya satu dengan lainnya semakin tinggi, maka pengguna akun alter-ego dapat memutuskan untuk bertemu secara langsung. Hal ini membuktikan bahwa interaksi yang dilakukan pengguna akun alter-ego secara *online* dapat berlanjut menjadi *offline*. Seorang pengguna akun alter-ego memberikan pernyataan bahwa ia memiliki teman yang pada awalnya berinteraksi melalui akun alter-ego. Namun pada akhirnya mereka menjadi teman di kehidupan nyata. Hal tersebut disebabkan karena kesan yang diterima adalah kesan yang menyenangkan dan lucu, melebihi saat berkomunikasi secara *online* (Piamonte, Quintos, & Iwayama, 2020, p. 6).

Pengguna akun alter-ego di Twitter memiliki berbagai cara untuk mencapai sebuah tujuan. Bagi pengguna akun alter-ego yang ingin memiliki banyak pengikut dan menjadi tenar, pengguna akun alter-ego dapat melakukan berbagai cara. Salah satu caranya adalah dengan memberikan *tweet* berupa teks, foto, video, dan lainnya yang berbau seksual. Seorang pengguna akun alter-ego menyampaikan bahwa memberikan informasi yang berbau seksual melalui Twitter, dapat menarik banyak pengikut. Dengan begitu, pengguna akun alter-ego dapat meningkatkan ketenarannya di media sosial Twitter. Popularitas dan ketenaran dari pengguna akun alter-ego Twitter dapat dilihat dari banyaknya *retweet* dan *like* dari suatu *postingan*. Tidak hanya itu, banyaknya pengikut pada suatu akun alter-ego Twitter dapat mempengaruhi ketenaran dari akun tersebut (Piamonte, Quintos, & Iwayama, 2020, p. 8).

Pengguna akun alter-ego merasa bahwa mereka dapat menampilkan dirinya dengan bebas pada akun alter-ego tersebut. Berbagai informasi baik itu privat maupun tidak, dibagikan secara bebas pada akun alter-ego. Hal tersebut

dikarenakan pengguna merasa bahwa akun alter-ego adalah tempat yang aman untuk menyampaikan berbagai hal. Dengan begitu, pengguna merasa tidak takut atau malu karena identitas tidak dikenali pada akun alter-ego mereka. Dengan menggunakan akun alter-ego, pengguna dapat memunculkan berbagai hal yang tidak dapat ia sampaikan pada kehidupan nyata (Saifulloh & Ernanda, 2018, p. 241).

B. AKUN ALTER-EGO DI MEDIA SOSIAL TWITTER

Akun alter-ego dapat diartikan sebagai akun yang penggunanya tidak menampilkan identitas asli. Twitter dimanfaatkan oleh akun alter-ego untuk menampilkan kesan diri yang berbeda dengan kenyataan (Saifulloh & Ernanda, 2018, p. 244). Akun alter-ego di Twitter diciptakan dengan tujuan yang berbeda. Sehingga, akun alter-ego di Twitter memiliki jenis yang berbeda-beda tergantung pada tujuan yang ingin dicapai oleh pengguna (Maulidhina, 2019, p. 3).

Fitur-fitur yang disediakan oleh Twitter, seperti *tweet*, *retweet*, *reply*, dan *mention* dapat digunakan oleh akun alter-ego untuk memenuhi tujuannya, baik itu tujuan seksual maupun non-seksual. Berikut penggunaan fitur-fitur pada akun alter-ego Twitter (Piamonte, Quintos, & Iwayama, 2020, pp. 3-4) :

i. *Tweet*

Berdasarkan *tweet*, akun alter-ego Twitter non-seksual akan memberikan informasi-informasi terkait kegiatan sehari-hari, curahan hati, pendapat pribadi terkait suatu isu, atau sekedar memberikan salam atau sapaan. Sedangkan foto yang di *posting* pada akun alter-ego non-seksual dapat berupa foto diri namun wajah ditutupi. Tidak hanya foto diri sendiri,

foto yang ditampilkan dapat berupa foto bersama orang-orang lain namun wajah tetap ditutupi. Dengan begitu, identitas pengguna tidak akan dikenali oleh orang lain.

Pada akun alter-ego Twitter yang mengarah pada seksualitas, foto atau video juga dapat ditampilkan. Namun foto atau video yang ditampilkan adalah bagian tubuh tertentu. Tentu saja bagian wajah akan tetap ditutup. Selain itu, *tweet* yang ditunjukkan pada akun alter-ego tersebut juga mengarah pada informasi terkait seks (Piamonte, Quintos, & Iwayama, 2020, p. 4).

ii. *Retweet*

Twitter memiliki banyak informasi yang dapat *diretweet*. Pada akun alter-ego Twitter non-seksual, sebuah akun alter-ego dapat *meretweet* informasi-informasi atau *postingan* yang disukai. Informasi-informasi tersebut dapat berupa kampanye atau ajakan untuk berbuat baik atau informasi-informasi yang sesuai dengan kesukaan dan pengalaman pengguna. Tidak hanya berupa *tweet*, namun berbagai foto maupun video juga dapat *diretweet*.

Sedangkan pada akun alter-ego Twitter yang mengarah pada seksualitas, pengguna juga dapat *meretweet* informasi-informasi. Informasi-informasi yang *diretweet* seperti kicauan-kicauan yang berkaitan dengan keinginan seseorang terhadap seks atau kicauan lainnya yang berkaitan dengan seks. Selain *tweet*, akun alter-ego juga dapat *meretweet* *postingan* berupa foto dan video. Foto dan video yang *diretweet* juga

berkaitan dengan hal-hal seksual (Piamonte, Quintos, & Iwayama, 2020, p. 4).

iii. *Replies dan mentions*

Pengguna akun alter-ego Twitter juga menggunakan fitur *reply* dan *mention* pada akunnya. Fitur *reply* digunakan untuk membalas pesan atau informasi-informasi yang dilakukan oleh pengguna akun lain. Dengan membalas informasi tersebut, maka pengguna lain akan otomatis termention oleh balasan tersebut. Fitur *reply* dan *mention* tersebut dapat digunakan oleh pengguna akun untuk berinteraksi dan membangun komunikasi dengan pengguna lainnya.

Begitu juga dengan akun alter-ego yang mengarah pada seksualitas. Akun alter-ego Twitter tersebut dapat menggunakan fitur *reply* dan *mention* untuk membalas informasi yang ada. Pesan yang disampaikan melalui fitur tersebut berkaitan dengan seks. *Tweet*, foto, dan video yang ditampilkan pada fitur *reply* dan *mention* juga dapat berhubungan dengan hal-hal seksual (Piamonte, Quintos, & Iwayama, 2020, p. 4).

C. PROFIL INFORMAN

1) @LA_dingin

Pengguna akun @LA_dingin berjenis kelamin laki-laki dan berusia 21 tahun dengan nama akun “B.I.G. EL”. Pengguna akun ini berdomisili di Yogyakarta. Ia merupakan seorang *fresh graduate* yang sedang mencari pekerjaan. Pengguna akun @LA_dingin memiliki pasangan dan belum menikah. Sehari-harinya, pengguna ini menggunakan media sosial seperti

Twitter, Instagram, Line, dan Whatsapp. Namun, pengguna aktif pada media sosial Instagram. Pada media sosial Twitter, pengguna memiliki dua akun, yang mana salah satu akun sudah tidak dapat digunakan kembali.

Ia mulai menggunakan akun alter-ego pada bulan Juni 2018 dengan *username* @LA_dingin. Saat berada di Sekolah Menengah Atas pengguna sering dipanggil “Lading” yang merupakan singkatan dari LA dingin. LA dingin merupakan salah satu varian dari rokok LA yang pada kemasannya tertulis “LA Ice”. Akun alter-ego ini mengikuti 110 akun dan diikuti oleh 90 akun Twitter (data tanggal 15 Mei 2021). Akun ini menggunakan foto profil seorang *rapper* dan aktor yang bernama Tupac Shakur. Akun alter-ego berisi *tweet* tentang curahan perasaan, keluhan, harapan, dan kejadian yang sedang dialami oleh pengguna. Tidak hanya pada foto profil, pengguna akun ini juga *meretweet* informasi yang berkaitan dengan Tupac Shakur. Selain itu, pengguna dari akun alter-ego ini juga *meretweet tweet* tentang lelucon, sindiran, olahraga, keluhan, kepedulian terhadap suatu hal.

Gambar 2. 1

Tampilan akun Twitter @LA_dingin (15 Mei 2021)



2) @mabokmatcha

Pengguna akun alter-ego @mabokmatcha berjenis kelamin perempuan dan berusia 19 tahun dengan nama akun yaitu “unicorn”. Pengguna ini berdomisili di Yogyakarta. Berdasarkan wawancara tanggal 24 Mei 2021, pengguna akun sedang menempuh perkuliahan di semester dua. Selain berkuliah, pengguna juga memiliki pekerjaan sebagai *freelance talent* dan usaha pribadi. Status pengguna saat ini adalah lajang dan belum menikah. Sehari-harinya, pengguna ini menggunakan media sosial seperti Whatsapp, Youtube, Twitter, dan Instagram. Namun, media sosial yang sering digunakan adalah Youtube. Pengguna dapat mengakses Youtube dari pagi hingga malam hari, Whatsapp sekitar 10 jam, Twitter empat sampai lima jam, dan Instagram dua sampai tiga jam. Pada media sosial Twitter, pengguna ini memiliki tiga akun. Satu akun sebagai akun utama pengguna, satu akun lagi yang merupakan alter digunakan untuk memberikan *tweet shitpost*, dan satu akun alter lagi untuk mencurahkan perasaan dan akun ini merupakan akun kosong, tidak mengikuti siapa pun dan tidak ada pengikut.

Pengguna akun alter-ego ini mulai menggunakan akun alter-ego pada awal tahun 2020. *Username* dari akun ini adalah @mabokmatcha. Pengguna memilih nama tersebut karena pengguna sangat menyukai matcha. Akun alter-ego ini mengikuti 663 akun dan diikuti oleh 573 akun Twitter (data tanggal 15 Mei 2021). Akun alter-ego ini menggunakan foto profil yang kuda *unicorn* sesuai dengan nama yang tertera pada akun ini. *Tweet* dari akun ini berisi curahan perasaan, harapan, dan kejadian yang

sedang dialami oleh pengguna. Akun ini juga memberikan balasan pada *tweet* pengguna lain dan juga *tweet* dari *base* Twitter. Akun ini juga *meretweet* informasi terkait olahraga dan kata-kata motivasi.

Gambar 2. 2

Tampilan akun Twitter @mabokmatcha (15 Mei 2021)



3) @y0ungpoint

Pengguna akun alter-ego @y0ungpoing berjenis kelamin perempuan dan berusia 20 tahun dengan nama akun yaitu “°lii ☺”. Pengguna ini berdomisili di Bontang, Kalimantan Timur. Saat ini, pengguna sedang menempuh bangku perkuliahan di semester empat. Pengguna belum memiliki pekerjaan dan hanya fokus untuk berkuliah. Pengguna masih lajang dan belum menikah. Sehari-harinya, pengguna menggunakan media sosial seperti Twitter, Instagram, Line, Whatsapp, dan TikTok. Setiap hari, pengguna pasti menggunakan media sosial tersebut. Pada media sosial Twitter, pengguna ini memiliki tiga akun. Satu akun untuk penggunaan

pribadi dengan teman-teman, satu akun untuk *fangirl*, dan satu akun yang sangat personal.

Pengguna mulai menggunakan akun alter-ego Twitter sejak tahun 2016. *Username* dari akun ini adalah @y0ungpoint. Alasan pengguna menggunakan *username* ini adalah terinspirasi dari idol K-pop. Akun alter-ego ini mengikuti 2.035 akun dan diikuti oleh 1.459 akun Twitter (data tanggal 15 Mei 2021). Akun alter-ego ini menggunakan foto profil aktor Korea. Akun alter-ego ini berisi *tweet* terkait informasi-informasi K-drama, pertanyaan seputar K-drama, harapan terhadap aktor-aktor K-drama, dan kejadian yang sedang dialami oleh pengguna. Akun ini juga memberikan balasan pada *tweet* pengguna lainnya yang masih berkaitan dengan K-drama. Selain itu, akun alter-ego ini juga *meretweet* informasi-informasi, curahan hati, lelucon, dan foto-foto terkait aktor-aktor K-drama.

Gambar 2. 3

Tampilan akun Twitter @y0ungpoint (15 Mei 2021)



4) @congrachulation

Pengguna akun alter-ego @congrachulation berjenis kelamin perempuan dan berusia 22 tahun dengan nama akun yaitu “TY || ≧ ☞□”. Pengguna berdomisili di Yogyakarta. Saat ini, pengguna sedang menempuh bangku perkuliahan dan belum memiliki pekerjaan. Pengguna belum menikah dan masih lajang. Sehari-harinya, pengguna menggunakan media sosial yaitu Twitter. Pengguna aktif menggunakan media sosial Twitter selama lebih dari delapan jam per hari. Pengguna memiliki empat akun pada media sosial Twitter. Satu akun untuk membahas Agensi JYP secara keseluruhan, satu akun untuk membahas *boy band* Korea TXT, satu akun untuk membahas *boy band* Korea Treasure, dan satu akun untuk membahas *boy band* Korea yaitu Stray Kids.

Pengguna mulai menggunakan akun alter-ego sejak tahun 2016. *Username* dari akun ini adalah @congrachulation. Alasan pengguna menggunakan akun ini adalah karena pengguna menyukai salah satu lagu berjudul “Congratulation”, kemudian pengguna mengubahnya menjadi congrachulation. Akun alter-ego ini mengikuti 657 akun Twitter dan diikuti oleh 570 akun Twitter (data tanggal 15 Mei 2021). Serupa dengan akun sebelumnya, akun alter-ego ini menggunakan foto profil yaitu aktor Korea. Akun alter-ego ini berisi *tweet* tentang kejadian yang dialami oleh pengguna, kekaguman pada aktor Korea, lelucon, dan curahan perasaan. Akun ini juga memberikan balasan terhadap *tweet* pengguna lain dan juga *tweet* dari *base* Twitter. Akun alter-ego ini juga *meretweet* informasi-informasi terkait dunia K-pop, *tweet* lelucon, dan berita yang sedang terjadi.

Gambar 2. 4

Tampilan akun Twitter @congrachulation (15 Mei 2021)



5) @monr8e

Pengguna akun alter-ego @monr8e berjenis kelamis perempuan dan berusia 21 tahun. Pengguna berdomisili di Solo. Saat ini pengguna sedang mendaftar di bangku perkuliahan. Selain itu, pengguna memiliki pekerjaan yang berupa jasa *cuddlecare* dan *lovecare*. Saat ini, status pengguna lajang dan belum menikah. Sehari-harinya, pengguna menggunakan media sosial seperti Instagram dan Twitter. Pengguna aktif menggunakan media sosial Twitter mulai dari sore hari hingga tengah malam. Pengguna memiliki dua akun pada media sosial Twitter, satu akun untuk jasa *cuddlecare* dan *lovecare* dan satu akun lagi untuk *stalking*.

Pengguna mulai menggunakan akun alter-ego Twitter sejak sejak tahun 2019. *Username* dari akun ini adalah @monr8e. Alasan pengguna menggunakan *username* tersebut adalah karena pengguna merasa memiliki kesamaan kisah hidup dengan Marlyn Monroe. Kesamaan itu berupa

pengalaman pelecehan seksual dan *mental illness* yang hampir sama. Akun alter-ego ini mengikuti 1.667 akun dan diikuti oleh 11.100 akun Twitter (data tanggal 15 Mei 2021). Akun alter-ego ini menunjukkan foto profil seorang perempuan yang wajahnya tertutupi telepon genggam dengan *flash* yang menyala. Isi *tweet* dari akun ini berisi puisi dan cerita yang diciptakan oleh pengguna, teks yang berkaitan dengan seks, foto-foto yang berkaitan dengan seks, keluhan, curahan perasaan, informasi yang ditujukan kepada orang lain, pertanyaan, ungkapan kemarahan, dan ungkapan pendapat. Akun ini juga melakukan *retweet* pada *tweet* yang berkaitan dengan aktivitas seks, informasi untuk membantu orang lain, *giveaway*, *tweet* tentang keluhan, *tweet* tentang kalimat bijak, dan *tweet* penjualan barang.

Gambar 2. 5

Tampilan akun Twitter @monr8e (15 Mei 2021)



6) @avocuddleer

Pengguna akun alter-ego @avocuddleer berjenis kelamin perempuan dan berusia 20 tahun dengan nama akun yaitu "aneel". Pengguna

akun alter-ego ini menjelaskan bahwa nama “aneel” merupakan nama alter atau nama samaran. Pengguna berdomisili di Yogyakarta dan sedang menempuh bangku perkuliahan di semester empat. Pengguna belum memiliki pekerjaan, sehingga pengguna hanya berfokus pada perkuliahannya. Saat ini, pengguna lajang dan belum menikah. Sehari-harinya, pengguna menggunakan media sosial seperti Twitter, Instagram, dan Whatsapp. Pengguna aktif menggunakan media sosial dari pagi hingga malam hari. Pada media sosial Twitter, pengguna memiliki delapan akun. Tiga akun untuk keperluan pribadi, satu akun untuk *fangirl*, satu akun *positive vibes*, satu akun *negative vibes*, satu akun untuk kucing-kucing peliharaan, dan satu akun untuk *stalking*.

Pengguna mulai menggunakan akun alter-ego Twitter sejak tahun 2019. *Username* dari akun ini adalah @avocuddleer. Alasan pengguna menggunakan *username* ini adalah karena pengguna pernah menemukan nama “avocuddler”. Namun karena sudah digunakan oleh pengguna Twitter lain, maka pengguna menambahkan satu huruf “e” menjadi “avocuddleer”. Akun alter-ego ini mengikuti 782 akun Twitter dan diikuti oleh 30.600 akun Twitter (data tanggal 15 Mei 2021). Pada foto profil, pengguna menggunakan foto seorang penyanyi, *rapper*, dan juga *dancer* dari Korea yang bernama Ryujin. *Tweet* yang ditampilkan pada akun alter-ego ini adalah foto bagian tubuh (payudara) dengan kalimat berupa pertanyaan dan pernyataan. Selain itu, akun alter-ego ini juga menampilkan *tweet* berupa curahan perasaan, kejadian yang dialami oleh pengguna, ungkapan kekecewaan, dan harapan terkait suatu hal. Selain itu, pengguna ini juga memberikan balasan pada *tweet* pengguna lain dan juga *base* Twitter. Akun

ini juga meretweet kicauan terkait informasi penipuan, foto hewan tepatnya kucing, *giveaway*, dan *tweet* terkait ungkapan perasaan.

Gambar 2. 6

Tampilan akun Twitter @avocuddleer (15 Mei 2021)



7) @pvloOva

Pengguna akun alter-ego Twitter ini berjenis kelamin perempuan dan berusia 22 tahun dengan nama akun yaitu “ppo”. Pengguna tinggal di salah satu kota kecil yang terletak di barat daya provinsi Jawa Timur. Saat ini, pengguna sedang menempuh bangku perkuliahan di semester delapan. Pengguna memiliki pasangan dan belum menikah. Sehari-harinya, pengguna menggunakan media sosial seperti Whatsapp, Instagram, Twitter, Telegram, dan Facebook. Dalam satu hari, pengguna menggunakan media sosial sekitar selama empat sampai enam jam. Pada media sosial Twitter, pengguna memiliki tiga akun. Satu akun alter, satu akun untuk menumpahkan keluh kesah, dan satu akun untuk kucing.

Pengguna menggunakan akun alter-ego sekitar pada tahun 2018 atau 2019. *Username* akun ini adalah @pvloOva. Pengguna menggunakan *username* tersebut karena terinspirasi oleh salah satu brand sepatu di *online*

shop yang bernama *pluvial shoes*. Selain itu, akun alter-ego ini mengikuti 214 akun Twitter dan diikuti oleh 144 akun Twitter (data tanggal 15 Mei 2021). Foto profil dari pengguna ini adalah seorang pria yang menampilkan mimik wajah lucu. Pada *tweet*nya, akun ini memberikan keluhan, pendapat, dan ungkapan perasaan. Akun ini juga memberikan balasan-balasan atau *replies* kepada base Twitter dan juga pengguna akun Twitter lainnya. Selain memberikan balasan atau *replies*, akun ini juga *meretweet* informasi terkait “*Twitter Please Do Your Magic*”, kehilangan hewan peliharaan, dan sekedar membantu *retweet tweet* pengguna lainnya.

Gambar 2. 7

Tampilan akun Twitter @pvloOva (15 Mei 2021)



8) @pyofruta

Pengguna akun @pyofruta berjenis kelamin perempuan dan berusia 19 tahun dengan nama akun yaitu “✧ Pyofruta ✧”. Pengguna berdomisili di Yogyakarta. Saat ini, pengguna sedang menempuh bangku perkuliahan di semester dua. Selain berkuliah, pengguna akun memiliki pekerjaan yaitu

sebagai *freelance artist*. Pengguna akun saat ini memiliki pasangan dan belum menikah. Sehari-harinya, pengguna menggunakan media sosial seperti Twitter dan Whatsapp. Keaktifan pengguna dalam menggunakan media sosial bergantung pada banyaknya pekerjaan yang diterima. Apabila tidak ada pekerjaan, pengguna dapat menggunakan media sosial dari pagi hingga malam hari. Pada media sosial Twitter, pengguna memiliki tiga akun. Satu akun alter untuk art, satu akun *Role Play*, dan satu akun *Real Life*.

Pengguna menggunakan akun alter-ego sejak tahun 2013. *Username* dari akun ini adalah @pyofruta. Alasan pengguna menggunakan *username* tersebut adalah karena panggilan tersebut merupakan panggilan dari keluarga dan memiliki makna yang lucu. Pyo sebutan untuk anak ayam, dan fruta adalah sebutan untuk penyuka buah. Akun alter-ego ini mengikuti 443 akun Twitter dan diikuti oleh 515 akun Twitter (data tanggal 15 Mei 2021). Pada foto profilnya, akun ini menggunakan gambar sketsa. Akun alter-ego ini memberikan *tweet* terkait sketsa gambar anime, curahan perasaan, lelucon, keluhan, pertanyaan kepada audiens, dan kekaguman terhadap suatu hal. Selain itu, akun ini juga membalas *tweet* pengguna Twitter lain. Akun alter-ego ini juga *meretweet* foto-foto terkait sketsa anime, karya seni, foto-foto aktor Cina, dan *giveaway*.

Gambar 2. 8

Tampilan akun Twitter @pyofruta (15 Mei 2021)



◆ **Pyofruta** ◆

@pyofruta

∴ ID/EN ∴ 18+ ∴ Digital Artist ∴ Art Acc ∴ HYX ∴

▸ Danmei Hell ! // ANgStt + Tragedy ♥ ▸

|
Busy until end of May

↳ DM me for any inquiries ∴

© INFP - A (9 w 1) pyofruta.carrd.co 📅 Joined December 2019

443 Following 515 Followers

